

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1, 3.ª  
TELEFONO 1705  
Apartado Correos núm. 9.  
Talleres, Teléfono, 1603.



DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

# En Asturias han sido conquistados ocho pueblos y copado un batallón enemigo

## En Aragón y Sector de Peñarroya también se han verificado importantes avances

### ¿Qué esperaba Portela Valladares de su carta al Generalísimo?

#### El vizconde de Brías convertido en figura por unas cuantas pesetas

Nadie había obligado a don Manuel Portela Valladares a enviar a nuestro Caudillo la carta autógrafa y la confesión espontánea que en días anteriores hemos publicado, carta y confesión que serían históricas si tuviera alguna más importancia el personaje que la escribió.

Nadie se las había pedido tampoco. La España Nacional no tiene ningún deseo de atraerse a ciertos señores que hicieron oficio y granjería de la política pseudo liberal que intentaron alzarse hasta sus sueños de dominio, de representación o de medio, pisando sobre las llagas de la Patria, haciéndolas más dolorosas y purulentas. Se respira muy bien lejos de tales presencias, más si tienen un punto de contricción y entonan el «Yo Pecador», se acoge su confesión con una misericordia piadosa y ya no se vuelve a hablar de ellos.

Esto, acaso es procedimiento contrario a las esperanzas que abrigaba el señor Portela Valladares. Sin duda midió su importancia, con la vanidad o simplemente de sus necesidades y se juzgó absolutamente preciso en este lado de la nación.

No sucedió así; inútilmente habrá esperado el señor Portela en su retiro de Niza que le llegase el llamamiento y el aún sahumado de sus ilusiones. Al señor Portela lo habían expoliado los ladrones de encrucijada, los asesinos con patente que sirven las banderas de sus viejos amigos: Azaña y Companys. El lo dice con acento amargo en su carta: «de recursos no dispongo porque de todo me han despojados. Pues si no nos bastara su propia afirmación, viene luego a apoyarla otro documento: una instancia de doña María Teresa Puig y de Ameller, natural de Barcelona, domiciliada en la calle de París, 185, quien, según expone en la primera línea de su escrito, es sobrina carnal de don Manuel Portela Valladares.

Esta señora, que merece todos nuestros respetos, por ella misma y por la caritativa insistencia e interés que pone en remediar la situación de un pariente viejo arruinado, dice, entre otras cosas: «Seguramente no desconocido usted la horrible de que fué objeto en Barcelona... se refiere al señor Portela saliendo de allá en circunstancias dramáticas, salvando la vida

milagrosamente, su casa ha sido saqueada, robados todos los valores, bloqueadas sus cuentas corrientes, etc., y al cabo de seis meses, agotados todos sus recursos, se encuentra postrado, abatido, en situación trágica, añadiendo al desastre económico la pena inmensa de que se le señala como caudillo de cuantos desastres han caído sobre el país.»

El señor Portela está arruinado, se encuentra en situación penosa, y el señor Portela, no creemos que por despecho, sino por necesidad perentoria, ha succumbido a la tentación. La naturaleza es débil cuando no la sostiene un ideal, y la serpiente de las tres cabezas, Azaña, Prieto y Martínez Barrio, ha encontrado fácil el diálogo con la Eva achacoña.

Para esos partidos de la destrucción, del robo y del asesinato, un señor vizconde, aunque sea consorte, si representa algo menos, será entre ellos la única persona que no tenga las manos manchadas de sangre y de orín, de ganzáis, y pretenden alzarlo ante los ojos del mundo para esconderse ellos tras su

nombre. Mas la sombra que puede proyectar una personalidad cualquiera y menos aún si es sólo penumbra vaga de contornos tan ambiguos como las del señor vizconde de Brías, no basta ocultar ante las naciones civilizadas tanto delito y barbarie.

El señor Portela Valladares, convertido en señor Figurón que acompaña a la tarasca porque su casa le ha sido saqueada, robados todos sus valores y bloqueadas sus cuentas corrientes, porque se encuentran agotados sus recursos, postrado, abatido y en situación trágica, o como él dice más brevemente, porque todos le han descajado. Ahora, llevado a la barraca de la feria para exhibirlo como serpiente de mar, le habrán de zuelto algo de lo mucho que le tomaron, y él besaba manos que antes le habían abofeteado. ¡Triste fin de una triste historia! El señor vizconde ha succumbido a la tentación, y para la serpiente de las tres cabezas como para aquella del huerto, no ha habido dificultades que vencer al encontrar la manzana.

A aquella le bastó alcanzarla del árbol del bien y del mal; a éste de hoy ha sido suficiente tomarla del mal únicamente, del que hicieron a España robando oro y arte y memorias gloriosas para mantenerlo todo en baratillos extraños. Se ha vendido el señor vizconde y habrá sido pagado con el último lienzo entregado a un Museo extranjero o con unas joyas manchadas de sangre o con el oro encontrado en una casa forzada, o con el mismo bien del señor Portela, disminuido por la comisión de tantas manos que sobre él se habrán posado.

Puede ser casi seguro que así sea que al halago de la oferta se habrá unido la orden terminante del cabeza para que cumpla su deber el hermano grado 33 y auxilio a los hermanos de España por su presencia y sus palabras en ese frenético manoteo de los ya anegados en su sangre que hicieron derramar; el hermano grado 33, se siente postrado, abatido, no podrá ni lanzarles una cuerda y habrá venido para sentarse a la orilla de este nuevo mar rojo y contemplar pasivamente igual que en el primer canto de «Rerum Natura» los desesperados esfuerzos de los que luchan contra las implacables olas después del naufragio.

La camarada Dolores Primo de Rivera y el camarada Agustín Aznar, Asesor Nacional de Milicias, realizarán el día 20 de este mes su enlace matrimonial en Salamanca.

Además del Yugo de camaradería de sus camisas azules, vienen ahora a vivir bajo el Yugo sagrado que unirá sus dos vidas: nunca mejores yugos conductores para que el camino sea feliz.

En ninguno mejor que en esos dos apellidos se condensa la FALANGE: el uno, es la acción; el otro la unión, y los dos son apellidos estrujados por el sacrificio.

Otros que se llamaban igual ya murieron por la FALANGE.

Camaradas Dolores y Agustín, ya podéis vivir alegres.

Todos os felicitamos y os enviamos con el corazón nuestra abierta enhorabuena.

Habéis sufrido bastante. ¡Arriba España!

#### Operaciones en el frente de Aragón

### Se conquistan importantes posiciones y varios pueblos

Zaragoza.—Es nuestra guerra una guerra de revelaciones. La apelación de los jefes militares que hasta ahora habían permanecido en el frente de Aragón luchando con escasez de medios y no gran abundancia de fuerzas contra un enemigo superior en hombres y material, surge ahora como en una verdadera revelación. Así, este general Urrutia ha ido resistiendo la presión de las fuerzas rojas catalanas por el Alto de Aragón con elementos que le permiten medirse con el enemigo, cuya importancia mayor no es el terreno conquistado, sino las posiciones del enemigo, de gran importancia para las operaciones que algún día han de tener lugar o se han de realizar para poder llegar las líneas enemigas al Mediterráneo.

Hoy se ha realizado una importantísima operación y el enemigo ha abandonado posiciones que le hubieran podido servir de puntos de partidas para futuras conquistas. Sabiñáñigo, hasta hoy, no se ha librado de los proyectiles rojos. Las columnas que han efectuado la operación lo hicieron protegidas por la aviación, que preparó el avance, y así la infantería encontró resistencia. Se ocuparon también al enemigo muy debilitado.

En el resto de la mañana, el enemigo opuso alguna mayor resistencia. Se ocuparon también varias cotas y un elevado monte de 1.700 metros de altura.

A la hora en que la operación de hoy se dió por terminada, se había rebasado ampliamente el pueblo de O'ivar. Por la tarde, en un reconocimiento cerca de Casvas de Jaca, se batió energicamente algunas concentraciones, huyendo el enemigo, que dejó sesenta cadáveres, entre los que se encuentra el jefe del cuarto batallón de la 55 brigada mixta, perteneciente a la división Carlos Marx, que se halla en este sector.

Otras fuerzas han reconocido el terreno en el que se libró el combate, recogiendo cien fusiles, seis ametralladoras, un fusil

ametrallador, otro de fuego central y varios miles de cartuchos. El paso de milicianos a nuestras filas va en aumento en estos días; en estos tres últimos se han pasado en el sector de Sabiñáñigo algunos centenares. El enemigo ha quedado tan quebrantado, que ha tenido que retirarse para su reorganización. La jornada ha sido de triunfo.—LOGOS.

### La artillería y la aviación cooperan eficazmente a la limpieza de enemigos

Zaragoza.—Ha proseguido hoy la limpieza de la zona comprendida en el sector de Jaca. Cooperó eficazmente a apoyar la operación la artillería y la aviación.

El enemigo intentó resistir, pero quedó pulverizado a la primera intenciona que hizo.

Al terminar el día, los objetivos propuestos habían llegado a su fin.

En los demás sectores, la tranquilidad era absoluta. Unos 50 milicianos se pasaron a nuestras filas, con armamento.

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 9 de octubre de 1937.

#### Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental, una de nuestras columnas ha seguido avanzando, ocupando los pueblos de Terubies, Cuenco, Parda, el Argoto, Arrebelen, el Codallín, Vértice Parda, alcanzando la línea del arroyo de Parda. Otra columna ha ocupado el campo de los Rebolles, Sierra de Tornin, pueblo de Riera y unas posiciones al Este de Zecueno, siendo contratadas nuestras tropas repetidas veces, consiguiendo copar y aniquilar un batallón enemigo que dejó en nuestro poder 54 prisioneros y 121 muertos, entre ellos un comandante y dos oficiales. El movimiento de estas dos columnas han inutilizado por ambos flancos las posiciones en que las fuerzas rojas se proponían hacer la máxima resistencia.

En el sector Occidental, ligeros tiroteos y fuego de mortero.

Frente de León.—Ha sido batido el enemigo que había contratado fuerzas al Norte y Noroeste de Peña Aguas, rechazándose sobre la vertiente asturiana de Puerto de Mogaronda, causándole gran número de bajas.

Otras fuerzas han seguido penetrando en Asturias desde Peña Vientos, sin conocer su exacta situación en el momento de dar el parte. También se ha completado, partiendo del Alto de las Arenas, la ocupación del campo del Oso, siguiendo en dirección a la Foz. Se han cogido al enemigo 100 muertos con armamento, y se han presentado trece milicianos.

#### Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñáñigo han ocupado nuestras tropas partiendo de Autogina Ioma San Martín, la costa 1600 y otras alturas después de castigar duramente al enemigo que emprendió precipitada huida abandonando más de 50 muertos, 40 fusiles, un fusil ametrallador ruso, una central telefónica, muchos teléfonos y gran cantidad de municiones y granadas de mano. En un reconocimiento llevado a cabo por Gaspas y Sun Ortales y San Román se ha confirmado el quebranto sufrido por los rojos en los combates habidos en dicha zona, pues han encontrado numerosos muertos entre ellos el comandante de un batallón. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

#### Ejército del Sur

En el sector de Peñarroya, siguiendo su costumbre, contratada el enemigo con violencia, con gran número de tanques y artillería, las posiciones conquistadas por nuestras tropas en los dos últimos días, siendo completamente rechazados y sufriendo gran número de bajas. Se han inutilizado dos tanques rusos. En algunos sectores del frente de Granada, tiroteos y cañones de poca importancia. Se han presentado en nuestras filas 10 milicianos, nueve de ellos con armamento, otros dos con granadas de mano y un teléfono.

#### Actividad de la Aviación

En un bombardeo de la aviación roja sobre Mallorca, fueron derribados en combate aéreo, el día 7, dos aviones enemigos.

La aviación enemiga ha seguido bombardeando algunas poblaciones andaluzas.

Salamanca 9 de Octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Marín Moreno.

### El general Milk visita el aeropuerto de París

París.—Esta mañana llegó al aeródromo de París el secretario general de la aviación alemana general Milk, que visitó el aeropuerto y recibió después en la embajada alemana a los representantes de la prensa a los que hizo manifestaciones de sincera amistad franco-alemana.

### Lea Ud. en la página 8 el interesante Decreto del Generalísimo

LA VERDADERA NOTICIA DE ULTIMA HORA. LA ENCONTRARAS SIEMPRE EN «IMPERIO»